
Santiago, miércoles 27 de mayo de 1992 

A1L 	LEL. L_.EC "I" F? 

EL MERCURIO 
1 	Elección Ecuatoriana 

El Embajador de Ecuador cuestiona conceptos emitidos en un 
editorial publicado el 23 de mayo. Precisa que el gobierno de su 
país entregará al próximo Presidente "un país en paz". 

2 	Insa-Cono 
Hermógenes Pérez de Arce rechaza los términos de una carta 

de tres abogados, "entre ellos los dirigentes democratacristianos 
Narciso Irureta y Ramón Briones", en la cual se le acusa de 
"malintencionado" por haber mencionado, "sin nombrarlos, el cobro 
que hacen a la Corío de 420 millones de pesos". 

3 	Importaciones de Camiones 
Flector Moya, Presidente de la Confederación de Camioneros, 

aclara que el proyecto de importar vehículos bielorrusos es una 
iniciativa privada, sin el aval del Estado. 

4 	Bosques en Aisén 
Sedala que diversos estudios relativos al bosque nativo 

coinciden en que está sobremaduro y debe explotarse cuanto antes. 

LA EPOCA 
Daflos Irreparables en Chiloé 
A raíz del programa de Canal 13 "Al Sur del Mundo", Mario 

Oyarzún llama la atención por el daho ecológico que sufre Chiloé. 
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• Los ajustes económicos han sido gradua-
les y paulatinos, acordes con la política de 
equidad social; la política cambiaría dio cer-
tidumbre a los empresarios, la política mo-
netaria no implicó emisión de billetes sin res-
paldo pues el Gobierno nunca pidió présta-
mos a la banca central, la política de precios 
fue liberada para que actúen las fuerzas del 
mercado, se privatizaron las acciones estata-
les en varias empresas productivas y se con-
vocó a grupos privados para explotar la tele-
fonia celular. Lo que no hizo el gobierno del 
Presidente Borja es privatizar los servicios 
públicos pues la realidad ecuatoriana deter-
minaría privilegios monopólicos que afecta-
rían a los ecuatorianos más pobres. 

La baja de los precios del petróleo des-
pués de la guerra del golfo Pérsico afectó a la 
economía ecuatoriana, como lo hicieron la se-
quia primero y las inundaciones después, co-
rno consecuencia del fenómeno "El Niño", lo 
que, en su orden, redujo los recursos para fi-
nanciar el desarrollo, paralizó la energía eléc-
trica por varias semanas y destruyó cultivos, 
carreteras y poblaciones ecuatorianas. El im-
pacto de estos factores sólo permitió que la 
economía crezca al 3 por ciento en 1991 y que 
la inflación que en-1988 era del 100% se re-
dujera sólo al 45 por ciento anual, hechos que 
Influyeron en los resultados electorales del 
17 de mayo de 1992. 
; 	Si bien "subsiste el conflicto limítrofe 
con el Perú", como señala su diario, nunca 
hubo tanto esfuerzo común de los dos países 
Por solucionarlo pacíficamente. El Presiden, 
te Borja planteó el arbitraje papal y el Pre-
sidente Fujimori hizo una contrapropuesta 
en su visita a Quito. Los esfuerzos se mantie-
nen en aplicación a una política internacional 
de Estado que, por ot., parte, llevó al Ecua-
dor a ser miembro dei Consejo deSeguridad, 

Señor Director: 
r He leído la carta de tres abogados, entre 

ellos los dirigentes democratacristianos Nar-' 
ciso Irureta y Ramón Briones, en la cual me 
acusan de formular alusiones "malintencio-
nadas" y desarrollar una "injusta y sórdida 
campaña" en su contra, por el hecho de haber 
mencionado, sin nombrarlos, el cobro que ha-

,pen a la Codo de 420 millones de pesos de ho-
norarios por su actuación como abogados de 
aquélla en un juicio ejecutivo iniciado en su 
contra por los accionistas de Insa. 

- Quiero dejar establecido que mi comen-
tario no forma parte de ninguna campaña. Se 
fundó en la publicación de un diario dando 
cuenta del hecho, publicación que ellos no 
desmintieron ni rectificaron. 

Rechazo también que se me califique de 
"malintencionado". Mi intención clara, pre-
cisa y franca fue la de criticar la antigua cos-
tumbre nacional de manejar las instituciones 
del Estado en forma de favorecer a los par-
tidarios del gobierno de turno. Estimo que el 
encargo por parte de Codo de la fase final de 
un cuantioso pleito, que ha dado lugar a un 
honorario de enorme monto —que ahora la 

• propia Corto estima exagerado— a dos abo-
gados que a la vez son dirigentes del princi-
pal partido de Gobierno, no desvirtúa, sino 
que confirma el fundamento de dicha crítica 
y valida la intención con que fue formulada. 

NerMágene's'ilernz de Arce ieta-1) - 	. 	_ 

Importación 
De Camiones 

Señor Director: 
En "El Mercurio" del día 22 de mayo pa-

sacio apareció en la sección cartas:una titulada y 
Importación de Camiones" libre la cual nos,J 

Cplrece oportuno precisar lo siguiente. - 
* 1. No es efectivo que exista un proyecto 

del Estado chileno para renovar 5.000 camio-
nes desde la República de Bielorrusia. Se tra-
ta de un proyecto del sector privado que 
cuenta con el apoyo del Ministerio de Trans-
portes y Telecomunicaciones, apoyo que el 
señor ministro ha entregado a las dos con-
federaciones que agrupan a los camioneros 
chilenos. 

2. Es efectivo que la fábrica Belavtomaz 
ofreció un crédito a 30 meses, con un 7,5 por 
ciento de interés anual en dólares, el cual de-
be ser canalizado a través de un banco chi-
leno de primera clase. 

Es falso que las confederaciones estemos so-
licitando el aval del Estado chileno; hemos con-
versado con distintos bancos y esperamos contar 
con el aval de las instituciones financieras. 

3. No es intención del gremio aumentar 
el parque de camiones ya que en Chile efec-
tivamente tenemos un parque sobredimen-
sionado; lo que pretendemos es renovar 
14.800 camiones que circulan por calles y ca- 

rreteras chilenas, cuyo año de fabricación es 
anterior a 1965. 

4. Es falso que hoy existan empresas del 
Estado que paguen fletes superi--,is a los del 
mercado, por el contrario, sólo 	s exigido 
transparencias en las licitacioi 	flete en 
las empresas estatales. Si el 	que se 
identifica con las iniciales M.G.S., conoce al-
guna empresa del Estado que pague fletes 
por sobre las cotizadas en el mercado, le soli-
citamos haga la denuncia concreta. 

5. Lamentamos profundamente que el 
lector M.G.S. no conozca los antecedentes 
Que solicita demos a conocer a la opinión pú-
blica; si los conociera, con toda seguridad se-
ría más prudente en hacer afirmaciones que 
carecen de validez. Le informamos para su 
tranquilidad que nuestra confederación está 
elaborando un estudio desde 1974 a la fecha, 
sobre el endeudamiento de los camioneros y 
su cumplimiento; en él demostraremos con 
cifras que los transportistas de carga por ca-
rretera que han desarrollado esta actividad 
por años no sólo cumplen sus compromisos, 
sino que cuentan con un gran prestigio. 

6. Por último, para fundamentar lo ante- 
rior, podemos mencionar que los camioneros 
chilenos hemos adquirido 11.000 camiones 
nuevos en el período 1985-1991, una inversión 
que supera los 550 millones de dólares. El lec-
tor puede consultar a los importadores de ca-
miones cuál es la morosidad en este período. 

Héctor Moya Martin 
Presidente 

Confederación Nacional 
De Camioneros de Chile 

Música Sacra 
• Señor Director: 	i! 

* 	La distinguida lectora que se quejaba por 
la ausencia de ejecución al órgano, en "des-
medro" de cuatro guitarras que solemnizaron 
la ceremonia de ordenación de nueve sacerdo-
tes en la Catedral, puedo recordarle que du-
rante varios años he luchado por devolver a la 
Iglesia la majestad de la música escrita para 
sus ceremonias. 

Organicé importantes conciertos en ese 
templo con música sacra auténtica, de gran ni-
vel y con la intervención del Coro Taller de 
Canto 365 y los solistas de gran nivel necesarios 
para Réquiem de Lorenzo Perosi, Réquiem de 
María Elena Ugarte, Réquiem de G. Verdi, Sal-
ve Regina de Staffolini, Réquiem de Erasmo 
Castillo, composiciones de Ravanello, Rossini, 
Arnaudas, Salve Regina de Remigio Acevedo. 
Panis angellicus de A. Casciollini, Der Tod des 
Erlosers de N. Decius, Cruxifix de G. Fauré y 
muchos otros autores. Por fortuna guardo gra-
baciones de estos conciertos. 

Repentinamente, el deán de la Catedral, 
asumiendo representación de un comité de 
mantención, estimó adecuado no hacer estos 
"espectáculos" en ese templo, pidiendo, de pa-
so, estipendios que estaban muy por encima de 
los que la propia Iglesia paga, para los emplea-
dos que se veían obligados a permanecer hasta 
muy tarde por la longitud de mis programas. 
Debo declarar que personalmente siempre en-
tregué un aporte extra a dicho personal. 

En San Miguel, parroquia del barrio sur, 
un sacerdote me prohibió solemnizar un ma-
trimonio de un amigo de nuestro conjunto, 
aduciendo que no quería hacer diferencias 
entre ricos y pobres y que, por lo tanto, no 
habría canto en la ceremonia, en circunstan-
cias de que cantábamos gratuitamente. 

Sin embargo, hay excepciones. La anti-
gua iglesia de Las Agustinas, Santa Ana y 
San Rafael siempre nos han acogido genero-
samente para nuestra inquietud por la mú-
sica sacra real, litúrgica pura, en que trata-
mos de resucitar a los innumerables autores 
legítimos de esa música. 

Recientemente, en esta misma sección he 
preguntado el por qué no se incluye en los  

programas ofrecidos por la Orquesta Filar-
mónica en los diversos templos. Nadie se dio 
por aludido en la Iglesia. 

Yodi Manfieri 
Director Taller de Canto 365 

Inundaciones 
Señor Director: 
De toda la superficie de urbana de la Re-

gión Metropolitana aproximadamente el 
20 % debe ser estatal o municipal —calles, 
veredas, parques, rotondas y avenidas— en 
tanto que el restante 80 % debe ser privada, 
terrenos donde se construyen las casas r 
edificios. 

Cada vez que llueve, de la parte privada 
se inunda menos del 1 % en tanto que de la 
parte estatal se inunda algo así como el 90 %. 

Ricardo Silva Mena 

Pabellón 
Cardiovascular 

Señor Director: 
En la edición del día jueves 7 de mayo de 

1992, del periódico que usted dirige, aparece 
en el cuerpo C páginas centrales una crónica 
sobre el Pabellon Cardiovascular del Hospital 
Luis Calvo Mackenna. En ella hay una refe-
rencia hacia nuestro establecimiento que no se 
ajusta a la realidad, y para que la opinión pú-
blica tenga una adecuada y completa infor-
mación nos ha parecido preciso rectificar. 

En la crónica que comento se señala 
. "...en otros como el Roberto del Río, Gustavo 
Fricke de Viña y el Guillermo Grand Bena-
vente de Concepción que está comenzando a 
hacer cirugía en patología menos grave..." 

. En realidad, la Unidad Cardiovascular 
del Hospital Roberto del Río, sede norte, tie-
ne una larga tradición docente-asistencial 
cardioquirúrgica. Es así como en 1937 el De-
partamento de Pediatría del Hospital Rober-
to del Río bajo la dirección del doctor Arturo 
Scroggie inauguró oficialmente el primer 
consultorio externo de Cardiología Pediátrica 
en Chile a cargo del doctor Gastón Duffau. 
En 1984, junto al doctor Manuel Neira se rea-
lizó también, en este hospital, la primera ci-
neangiografía en un niño "azul". En 1954 los 
doctores Gastón Duffau, Arnulfo Johow y co-
laboradores publican en la Revista Chilena 
de Pediatría la primera experiencia sobre 60 
casos de cardiopatlas congénitas operadas en-
tre los años 1949 y 1953 en el Hospital Rober-. 
to del Río. En ese grupo de pacientes había 
34 ductus (con un fallecido) y 13 Tetralogía 
de Fallot. Desde esos años se ha ido robuste-
ciendo y creciendo el Centro Cardiovascular 
del área norte de Santiago, con un número 
promedio de operados por año de alrededor 
de 80 casos. De agosto de 1989 hasta la fecha 
se ha logrado aumentar considerablemente el 
número de operaciones al corazón gracias a 
un conjunto de esfuerzos para implementar 
con equipamientos este centro, con la com-
prensión y ayuda de las autoridades y enti-
dades privadas como la Fundación pro Ayuda 
al Niño Cardiópata. Esto ha hecho que en los 
últimos 30 meses se haya logrado operar 500 
niños cardiópatas con excelentes resultados, 
siendo un tercio de estas operaciones realiza-
das con circulación extracorpórea. Un 15% 
de estos pacientes han sido derivados del 
Centro Cardiovascular del Hospital Luis Cal-
vo Mackenna, por estar dicho centro copado 
en su capacidad asistencial. Sin embargo, 
siendo nuestro centro capaz de operar 500 a 
600 casos por año, no podemos aumentar la ca- 

pacidad asistencial debido a la carencia aún de 
infraestructura y equipamientos adecuados, 
hechos que las autoridades de Salud han pro-
metido solucionar en el más breve plazo, trans-
formando esta unidad en otro centro de refe-
rencia nacional acorde a las necesidades del 
país y las reglas internacionales que rCcomien-

- dan un centro cardioquirúrgico infantil por 
cada 1,5 a 2 millones de habitantes. 

Doctor Víctor Miguel Castro Wiren 
Director 

Hospital de Niños Roberto del Río 

Bosques en Aisén 
Señor Director: 
Los más diversos estudios relativos al 

• bosque nativo de la XI Región coinciden'en 
que su principal problema lo constituye su .que 

y por tanto debe explotarse,  ,--cuanto antes. Como ejemplos pueden citarse 
/los siguientes:  

Perspectivas de desarrollo de los re-
cursos de la región de Aisén. 1980, Iren: 
"...existirían áreas donde sería aconsejable ir 

• creando nuevas masas forestales, con manejo 
adecuado y sentido industrial, sobre la base 
de los renovales existentes o la regeneración 
natural o artificial..." 

2) Programa de desarrollo de la zona sur . 
austral: 1983. Scet International-Codo: "Los 
bosques nativos comercialmente explotables 
deben aprovecharse rápidamente, teniendo 
en cuenta su estado sobremaduro"; "Se re-
quiere de incentivos oficiales para las opera-
ciones de regeneración de bosques nativos 
después del corte". 

3) Problemas ambientales de Chile. 1990. 
Ernst Hajek: "... el problema (de la lenga) 
no es la explotación irracional, sino la quema 
descontrolada que sufrió en épocas de la co-
lonización y la sobremadurez que presenta". 

Asimismo, de un total de 10,8 millones de 
há que tiene esta región, 5,2 millones están 
incorporados al Sistema Nacional de Áreas 
Silvestres Protegidas, lo que es una garantía 
para loá "sentimientos, sicología y moral" de 
cierto segmento de la población fuertemente 
Influido por el tan de moda y fácil discurso 
relativo a lo "intocable" de nuestros recursos 
naturales. Dicho sector, constituido mayori-
tariamente por habitantes de las grandes ciu-
dades, debe urgentemente superar el desas-
tre ecológico en que se encuentra inmerso, 
mientras quienes vivimos fuera de ellas nos 
abocamos a la solución de los problemas que 
nos son propios, entre los que destaca el ma-
nejo de estos recursos. 

Dado el gran número de pobres que tiene 
Chile, me parece una falta de sensibilidad so-
cial y una irresponsabilidad entrabar., sin el 
debido sustento técnico, cualquier iniciativa 
de desarrollo especialmente de tipo forestal, 
las que conllevan un enorme efecto multipli-
cador sobre otras áreas de la economia. 

Por ello confío en que finalmente se pro- 
mulgará una ley que, entre otras, recoja las 
proposiciones que en su momento haga el equi-
po interdisciplinario que ha participado en el 
interesante debate que ha generado esta mate-
ria, encontrándose los estimulas necesarios pa-
ra que el sector privado, explotando nuestro 
bosque nativo, lo preserve y mejore apoyando 
eficientemente el desarrollo regional. 	.> 

Sergio de Amesti Armas. 
Coihaique 

Las cartas enviadas a esta sección deben estar 
escritas a truiquina, tener como máximo dos ca-
rillas y consignar la individualización completa 
del remitente, incluyendo su número telefcrnico. 
El diario no puede verificar la identidad del au-
tor y reproduce la indicada por éste. La Direc-
ción se reserva el derecho de seleccionar, extrac-
tar, resumir y titular las cartas, sustrayendose a 
cualquier debate con Sta corresponsales. No se 

devuelven las cartas que no son publicadas. 

Elección Ecuatoriana 
Señor Director: 	„ 
En la edición de sábado 23 de Mayo se pu-

blicó un *comentario editorial '-intitulado,,,' 
"Elección * Ecuatoriana", que contiene algu-1 

presidente de la Asamblea del FMI y Banco 
Mundial y presidente de la Organización 
Mundial de la Salud. 

To" .1  anterior resume una acción guber-_, 

	

,Yfnativa 	no ha ocasionado un "grave desea- .1 

	

niabro 	oar ni ha configurado un "lamen- — 
-table escenario". Todo* lo contrario. Las refor-
mas fundamentales en lo económico, social, la 
pacificación politica, la ausencia de grupos gue- 

nas afirmaciones que no corresponden a la 	mlleros y un próspero despegue exportador se- 
realidad y que es preciso rectificarlas. 	 rán un escenario favorable para el gobierno que 3  

El gobierno ecuatoriano entregará al pró- / el pueblo elija en palio próximo. 	, 
almo Presidente un país en paz, en donde se 	 Washington Herrera 771 

• respetan los derechos humanos y se ejercen a Embajador 	• -íg 
plenitud las libertades públicas, valores que 	 República del Ecuador 
sustentan "la aplicación cabal de sus mecanis-
mos constitucionales", como reconoce el refe-
rido comentario editorial. No ha habido repre-
sión, ni hubo un solo muerto por motivos polí-
ticos. Las elecciones se han celebrado en for-
ma tranquila y la renovación gubernamental 
se hará respetando la voluntad popular. 
" Parafraseando a un estadista norteame-

ricano, el gobierno del Presidente Borja no 
ha gobernado para las próximas elecciones si-
no para las próximas generaciones. En efec-
to, inició la apertura de la economía ecuato-
riana al resto del mundo (bajó el arancel má-
ximo del 200 al 20 por ciento), reformó las le-
yes tributarias para conseguir equidad y efi-
cacia, mejoró la legislación para atraer a la 
inversión extranjera, flexibilizó las leyes la-
borales para aumentar el empleo y terminar 
con los abusos sindicales, implantó progra-
mas sociales en favor de las mujeres, los jó-
venes y los niños, promulgó una nueva Ley 
de Minería, una nueva Ley Monetaria para 
despolitizar las decisiones de la banca cen-
tral, dictó la ley de zonas francas, la ley de 
defensa del consumidor, la de facilitación de 
las exportaciones, la del régimen de maquila, 
la de contratación a tiempo parcial, la de con-
trol presupuestario, entre otras. Todo este es-
fuerzo por modernizar las instituciones prin-
cipales de la sociedad ecuatoriana se hicieron 
a favor del país, como políticas de Estado, a 
sabiendas que los resultados de todos estos 
Cambios no se producen en favor del actual 
gobierno sino del Ecuador futuro, 

Inscr-Cork 
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huepo, navajuela, tacas, erizo de - la existencia de los bancos natura-
mar, choros, cholgas, de los mares les de mariscos de Chiloé tal vez es 
interiores de Chiloé. 	 recuperable en el plazo (o nunca) 

Estando de visita el año pasado en su riqueza original. 	J Señor.  Director: , . 	 en Queden, invitado por el entra- 
S El programa Al .Sur dei Mtindo - ñable amigo de la infancia, Gastón ,  

Mario Oyarzún Gónie71r (Canal 13 de la Universidad Católi- , Bórquez Canobra, alcalde de esa 	 Santiago.i:  — --'1  ca de Chile), filmado en 1991, nos hermosísima comuna, observamos 
trae nuevamente testimonios sobre ' cómo lanchas con hombres ranas, 
el patrimonio natural de Chile, des- en turnos sucesivos, a escasísimos 

, de una perspectiva ecológica, ética metros de la playa (10 a 40 metros), 
" y antropológica 'de gran valía, - en paralelo al molo del puerto, ex-
aplaudiendo sin reservas la misión,. , traían sin descanso navajuelas para 
educativa y documental en desarro- industrias conserveras. ¿Quién re-
lb. En-  forma amena y con gran guiaba su extracción? Absoluta-
amor por lo nuestro, niños, jóve- mente nadie. Los queilinos obser-
nes y adultos internalizaremos nue_ vaban incrédulos cómo les llevaban 
vas actitudes positivas para cono- una de sus exquisiteces que antes ‘ dirigente de la CUT, Manuel Bus-
cer, preservar -y utilizar con inteliJ pescadores artesanales (mariscado- tos, lo habían atacado diciendo que 
gencia (evitando su extinción) lo res) les vendían puerta a puerta. 	era político-sindical del actual go-, 
que nos legó gratis el Supremo Ha- 	De regreso a Castro concurrí a bierno, Lo que él refutó enérgica- 
cedor. El jueves 23 de abril me indagar sobre protección del recur- mente. 
encontraba en Chiloé (Castro), día / so en Sernap, indicándoseme que 	Clotario Blest Riffo fundó la 

CUT y la ANEF sobre bases sóli-
das, les imprimió la democracia y 
el sindicalismo. Murió a los 90 
años, y casi 70 años de su vida los 
dedicó a los desposeídos. Pasó más 
en la cárcel qlie discutiendo con las' 
autoridades. Fue un inclaudicable 
sindicalista; practicó mucho el hu-
manismo cristiano. Es por esa ra-
zón que le rindo un homenaje, por-
que lo acompañé en varias oportu-
nidades a conseguir leyes de mejo-

Progreso de Chiloé .(Santiago)— biología marina, así como también . ramiento de sueldos y salarios para 
reunió a cientos de personas de algo de indiferencia o desidia de los empleados públicos y particula- 
todo el país: autoridades guberna- nosotros mismos que permitimos res. Un presidente decía que Clota- 
mentales y eclesiásticas, científicos, esta dilapidación ante nuestras pro- rio Blest era un "santo laico". El 
profesionales, académicos universi- pis narices; ¿o no? 	, 	cardenal Raúl Silva Henriquez, que - — 
tarios, gente de mar en la región tfrw*Después 'de' matar' esta gallina.-también era abogado, en una carta 
ligada a actividades del mismo, es- 1.de - los luevos - de "oro en •Chiloé, - dirigida a Clotario Blest lo conside- 
tudiantes e incluso especialistas ex- o ahora los ojos del interés están otra -. raba un "apostol". Este ciudadano 

" tranjeros invitados. Y dio motivo a ve puestos en sus bosques nativos , Pequeño y transparente, falleció en 
' una jornada de intenso intercam-1-. para:. transformarlos en astillas el Convento de los Franciscanos de 

bio de antecedentes, producto de (chips), y no sería.raro que repenti- la Recoleta. 
ponencias presentadas, conferen- namente surjan nuevas- pirámides 	Clotario Blest perteneció a la 
cias y diálogo enriquecedor. En de la vergüenza (pirámides de ASICh, fundada por un hombre 

chips) por tala deL bosque isleño, santo: el padre Alberto Hurtado, 
como la que existe en Angelmó... también defensor de los desposeí- 

La permisividad sin límites o dos. Los sucesores de Clotario 
con limites que es difícil controlar Blest: en la CUT, Manuel Bustos y 
de la explotación irracional de los en la ANEF, Milenko Mihovilovic, 
recursos naturales marinos y del practican el humanismo cristiano y 
bosque nativo 'en la Décima Re- tienen un acendrado espíritu sindi-
gión, es demostración palpable de cal. Señor Director, si hay un hom-
nuestro subdesarrollo mental como . bre que prestigió al sindicalismo, 
pueblo poco previsor que se lamen- fue Clotario Blest Riffo, que dio su 
ta después de las hecatombes ecoló- vida luchando por los- trabajado-
gicas autoproducidas. La labor in- res. 
teresante —mostrada en el filme—
del IFOP y UACH, son gotas de 
agua ante la magnitud de la catás-
trofe producida. El daño enorme a 

Los textos destinados a esta sección no deben exceder las 30 líneas.•Es imprescindible que estén firmados. No se publicarán 
textos 'anónimos ni con seudónimos. La Epoca se reserva el derecho de resumirlos cuando se considere oportuno. No se 
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Daños irreparables 
en Chiloé 

Señor Director: 
El sábado 9 de mayo leí en la-

página editorial de La Epoca, un 
artículo que decía que al máximo 

Clotario Blest Riffo 

de la emisión del capítulo dedicado 
a la explotación irracional de los 
recursos naturales hidrobiológicos 
del archipiélago y a la contamina-
ción marina del bordemar: "Chiloé 
bajo el agua". 	" 

El Primer Seminario sobre Re-
cursos Hidrobiológicos de Chiloé y 
su explotación desmedida, realiza-
do en Ancud (1989) —al que tuve 
en suerte asistir en .representación 
del Comité Cooperador para el 

la Constitución Política permite 
"cosechar" en el mar a quien se le 
ocurra (sin tasa ni medidas), pues 
es imposible controlar por falta de 
medios y recursos humanos los mil 
vericuetos de la geografía regional. 

En verdad, sin reglas claras o si 
, las hay se burlan, sólo resta la ética 

humana, que por lo general brilla 
por su ausencia en estos casos, o es 
la ignorancia generalizada de la po-

` blación en nociones elementales de 

síntesis, una suerte de balance o 
evaluación de la situación en Chi-
loé. Las conclusiones del seminario 

, se repartieron con generosidad, 
posteriormente, a través de una pu- 
blicación de síntesis. 	• 

Desde hace algún tiempo, varias 
empresas conserveras de la provin-
cia —y no es un misterio para na-
die— están comprando mariscos 
en Chile continental, desde Llan-
quihue al norte (el mundo al revés) 
y más allá de Melinka al sur de la 
Isla Grande. Conversando con pes-
cadores y biólogos marinos, me 
han informado de la extinción del 

Carlos Arancibia López, 
ingeniero agrónomo, 

Santiago. 
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1 	El diputado del PPD Fernando Orancibia, indicó que su 
similar de FIN, llamón Pérez, ha expresado su inquietud por lo 
que ocurre en Soquimich, respecto a su gestión de 
privatización, y con los trabajadores. Arancibia agregó que 
en 60 días debe terminar el trabajo de la comisión que 
preside y que investiga la privatización de la Corfo durante 
el régimen anterior. (CO(JPERAFIVA) 

	

2 	El senador de UN, Sebastián PiZera, afirmó que "es bueno que 
nuestras ideas hayan sido adoptadas por el Gobierno, porque 
eso es bueno para Chile", al comentar las expresiones de la 
ex Ministra Mónica Madariaga. Asimismo, advirtió al 
oficialismo contra la soberbia y a la oposición, frente al 
derrotismo. Precisó que la centro-derecha "jamás va a 
renunciar a ofrecerle al país una alternativa de gobierno el 
93". Respecto a la libertad de Ulea Gaona, en Espa7;a, 
puntualizó que ello "no significa, ni que es culpable, ni 
que es inocente; solamente que, mientras se lo está 
juzgando, se le ha dado el beneficio de la libertad". 
(c(Nnt_ 11) 

	

3 	n las 5 horas comenzó a llover copiosamente en lquique y en 
los pueblos precordilleranos y cordilleranos de la 
provincia. En la capital de la Primera Ueqión las 
poblaciones más afectadas son Palafitos, Jorge Inostroza y 
Norte Hospital, ubicadas en los cerros del puerto. En gran 
parte de la ciudad se corté el agua y la luz. (cnNnt_ 7) 

	

1 	El nuevo Presidente de Italia, Oscar Luiqi Scalfaro, 
advirtió que la democracia "corre peligro" por la 
corrupción, en su primer mensaje al país. El mandatario juró 
su cargo al comienzo de una sesión conjunta de las dos 
Cámaras parlamentarías. (EFE) 
En su mensaje de investidura, el Jefe de Estado invitó al 
Parlamento a constituir una comisión para la reforma de las 
instituciones. (AFP) 

	

2 	El Parlamento ruso, en sesión plenaria de ambas Cámaras, 
desafió al Presidente Boris Yeltsin y le exigió que presente 
un informe sobre la gestión del Gobierno, poniendo en duda 
los principios básicos de su política económica. (EFE) 

	

3 	Corea del Norte entregó a EE.UU. los restos de quince 
soldados muertos durante la guerra que enfrentó a ambos 
países entre 1950 y 1953, en un intento del régimen 
comunista de descongelar sus relaciones con Washington. 
(EFE) 

	

4 	El Ejército tailandés calificó de "accidente" la matanza de 
manifestantes de la semana pasada en Bangkoh, porque los 
soldados sólo tenían orden de disparar al aire. (EFE) 
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